

Liebe Schülerinnen und Schüler, sehr geehrte Eltern,

nachstehend wollen wir über die vielfältigen Möglichkeiten des internationalen Austauschs am Gymnasium München Moosach mit englischsprachigen Ländern informieren.

Grundsätzlich finden alle Austauschprogramme und Sprachreisen in der 10. Jahrgangsstufe des G8, bzw. ab dem Schuljahr 2022/23 in der 11. Jahrgangsstufe des G9 statt.

Bei der Auswahl der Teilnehmer für alle englischsprachigen Austauschprogramme achten wir auf vorbildliches Sozialverhalten und persönliches Engagement, da sie als Botschafter unserer Schule im Ausland auftreten. Überschreitet die Anzahl der Bewerber die möglichen Plätze, werden wir darüber hinaus ein neutrales Losverfahren einsetzen. Das Notenbild der jeweiligen Schülerinnen und Schüler spielt bei der Entscheidung nur eine untergeordnete Rolle.

### **Amerikaaustausch mit Bartlett High School, Chicago, Illinois**

Nach 40 Jahren des jährlich stattfindenden Austauschs, können die amerikanischen Partner uns nun leider **nur noch jedes zweite Jahr** besuchen und aufnehmen.

Im kommenden Schuljahr 2020/21 wird der Amerikaaufenthalt der Schüler des Gymnasiums München Moosachs in den Herbstferien vom 24.10.2020 bis zum 09.11.2020 stattfinden. Der Gegenbesuch der amerikanischen Schüler ist für die Zeit nach den Pfingstferien 2021 geplant.

Grundsätzlich können bei jeder Austauschbegegnung mit Amerika lediglich 20 Schülerinnen und Schüler teilnehmen.

### **Sprachreise nach Bournemouth, Schuljahr 2019/ 2020**

Im aktuellen Schuljahr findet als Alternative für den ausfallenden Amerikaaustausch in der Woche nach den Osterferien eine einwöchige Sprachreise an eine international anerkannte Sprachenschule nach Bournemouth, UK statt. Diese Reise wird vom professionellen Anbieter *Panke Sprachreisen* organisiert und von zwei Lehrkräften des Gymnasiums begleitet. Die Unterkunft der teilnehmenden Schülerinnen und Schüler wird vom Anbieter organisiert. Es handelt sich dabei um Gastfamilien, die vom Anbieter unter Vertrag genommen wurden, nicht etwa um Eltern von Jugendlichen im gleichen Alter, wie beim klassischen Schüleraustausch.

Die Anzahl der Teilnehmer ist auf 30 Schülerinnen und Schüler begrenzt.

### **Austausch mit den Partnerschulen Colàiste Choilm, Ballincollig und St Vincent's Secondary School, Cork, Republik Irland 2020/21**

Ab dem Schuljahr 2020/21 ist ein Schüleraustausch mit irischen Sekundarschulen in und in der Nähe der Stadt Cork geplant. Die Unterkunft der Partner in beiden Ländern wird voraussichtlich zunächst in Jugendherbergen stattfinden, da die gesetzlichen Auflagen der irischen Behörden derzeit sehr umfangreich und strikt sind. Zu hoffen bleibt, dass eine Unterbringung der Partner in Privatfamilien langfristig möglich wird.

**Aktuell suchen wir bereits in den Neunten Klassen engagierte Schülerinnen und Schüler für die Anbahnung von persönlichen Kontakten in Form von Brieffreundschaften per e-mail. Diese Schüler haben in jedem Fall Vorrang bei der Auswahl der Teilnehmer im kommenden Schuljahr. Interessierte melden sich bitte umgehend bei den Englischlehrkräften.**